



CSCJA / ACJCS

---

---

## NOTE DE SERVICE

---

---

**TO:** AGA 2025 DE L'ACJCS  
**FROM:** LA JUGE KATHLEEN QUIGG, PRÉSIDENTE, COMITÉ D'ÉDUCATION  
PUBLIQUE SUR L'ACCÈS À LA JUSTICE  
**SUBJECT:** 2025 MISE À JOUR  
**DATE:** LE 26 JUIN 2025

---

---

**Le Comité d'éducation publique sur l'accès à la justice** a pour mandat d'identifier les besoins et de partager des informations avec l'Association et le public sur les questions d'accès à la justice et d'éducation du public sur le rôle des juges, le système judiciaire et l'indépendance de la justice.

Il s'acquitte de ce mandat grâce au travail des bénévoles suivants :

Ranjan Agarwal, Ont.  
Erika Chozik, Ont.  
David Farrar, N.-É.  
Lukasz Granosik, Qc  
Nancy Key, Î.-P.-É.  
David Kroft, Man.  
Gillian Marriott, Alb.  
Janet McMurtry, Sask.  
Neena Sharma, C.-B.  
Bernard Synnott, Qc

En tant que présidente, je tiens à remercier chaque membre de notre comité pour son dévouement.

### **Mise à jour des projets :**

#### Conférences de la Journée du droit

Cette année encore, le comité collabore avec la Section des juges de l'ABC pour offrir des conférenciers invités dans diverses écoles secondaires du pays du 14 au 25 avril 2025. Notre réseau d'éducateurs qui ont exprimé leur intérêt a été jumelé à des juges bénévoles actifs ou à la retraite qui s'exprimeront en personne ou virtuellement sur le rôle essentiel que joue la magistrature pour garantir un système judiciaire ouvert, indépendant et impartial. Cette année, 23 séances ont été données par 17 juges bénévoles.

Cette année, nous avons pu répondre à toutes les demandes de séances des enseignants, ce qui était une première. Il y a eu moins de demandes d'enseignants cette année et le nombre de juges bénévoles a diminué, mais cela peut être dû à la diminution des demandes.

Bien que nous ne participions pas à toutes les provinces et à tous les territoires, nous continuons de recevoir des demandes dans plusieurs provinces chaque année.

Nous enverrons un « réservez la date » aux juges en décembre afin qu'ils puissent, si possible, réserver les dates pour participer en avril prochain.

Grâce à notre nouvelle présence sur les médias sociaux, nous ciblerons les publications afin d'atteindre un plus grand nombre d'enseignants. Nous utiliserons également les nouvelles de nos membres pour joindre nos juges afin de renforcer leur participation aux discussions.

### Médias sociaux

Le comité continue de travailler avec la consultante Lynne Yryku sur l'initiative des médias sociaux qui a été approuvée par ce Conseil d'administration l'automne dernier, comme indiqué en mars. Lynne a ouvert des comptes sur LinkedIn et Instagram, et le comité examine actuellement un calendrier de publication de projets pour les prochains mois. Comme nous en avons discuté, le contenu sera strictement une réaffectation de nos documents et vidéos existants qui sont également disponibles sur notre site Web.

Le nombre d'abonnés a presque doublé pour chaque plateforme de mars à mai, même avec un nombre modeste de mentions « J'aime » en moyenne. Lynne indique que cette croissance lente mais constante est typique des premières étapes de ces projets.

En ce qui concerne l'engagement par publication, les « j'aime » par publication sur Instagram se sont considérablement améliorés malgré une légère baisse du nombre de vues. Les mentions J'aime et l'engagement par publication sur LinkedIn se sont considérablement améliorés de mars à avril, mais ont légèrement diminué en mai.

Nos prochaines étapes consistent à publier régulièrement et à expérimenter les formats. Pour Instagram, au cours des prochains mois, nous essaierons un mélange d'images et de courts clips vidéo. Pour LinkedIn, nous essaierons un mélange d'images et de carrousels. Ensuite, les résultats sur la mobilisation seront suivis.

Nous mettrons périodiquement en évidence nos médias sociaux sur le site Nouvelles des membres afin de rappeler et d'encourager les abonnés et l'engagement.

Un rapport de bulletin est en cours de préparation afin de partager les situations et les initiatives au Québec en matière d'accès à la justice. Cette information sera communiquée à nos membres peu après.

/KQ